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Anwesend 
 
 
- Vorsitz 
 
Dr. Moseler, Claudius     
 
 
- Ortsbeiratsmitglieder 
 
Prof. Dr. Brumby, Lennart    
Gerhardt, Christiane     
Hochhaus-Bopp, Daniela     
Mohr, Peter     
Moseler, Christa     
Noll, Daniel     
Ruf, Michael     
Steffen-Boxhorn, Andrea     
 
 
- Schriftführung 
 
Weimar, Martina     
 
 
 
Entschuldigt fehlen 
 
- Ortsbeiratsmitglieder 
 
Happel, Stephan     
Kasongo, Kabeya     
Nierhoff, David     
Nierhoff, Stefanie     
Weber, Lars     
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T a g e s o r d n u n g 
 
a) öffentlich 
 
1. Ortsbeiratsmitglieder 
 1.1. Verabschiedung 
 1.2. Einführung und Verpflichtung 
 
2. Berichterstattungen 
 2.1. Lagebericht Polizei 
 2.2. Sachstandsbericht Feuerwehr: Zustandsdiagnose und Machbarkeitsstudie zum 

Bau von Feuerwehrhäusern 
 
Anfragen 
 
3. Straßenbahnhaltestelle Marienborn Bahnhof (ÖDP) 
 
4. Solardächer über Autobahnen: Photovoltaik-Nutzung als Pilotprojekt? (ÖDP) 
 
5. Anträge und Anliegen für die Verkehrskommission 
 5.1. Antrag der ÖDP 
 5.2. Sachstandsbericht des letzten Rundgangs der Verkehrskommission 
 
6. Anfragen aus vorherigen Sitzungen 
 6.1. Barrierefreier Umbau Bushaltestelle "Am Sonnigen Hang" (ÖDP) 
 
7. Sachstandsberichte 
 7.1. Sachstandsbericht zu Antrag Nr. 1393/2020 der ÖDP-Ortsbeiratsfraktion 

Mainz-Marienborn 
 7.2. Sachstandsbericht zu Antrag Nr. 0087/2022 der ÖDP-Ortsbeiratsfraktion 

Mainz-Marienborn; hier: ÖPNV-Anschlüsse am Bahnhof Mainz-Marienborn 
 
8. Mitteilungen und Verschiedenes 
 8.1. Einwohnerstatistik 
 8.2. Baumfällungen 
 8.3. meinRad-Stationen in Marienborn 
 8.4. Information der Mainzer Netze 
 8.5. Meine Straßenbahnstadt 
 8.6. Hundekotbeutel 
 8.7. Dreck-weg-Tag 
 
9. Einwohnerfragestunde 
 9.1. Antwort der Verwaltung 
 
10. Stadtteilmittel 
 
b) nicht öffentlich 
 
11. Bau- und Grundstücksangelegenheiten 
 
12. Mitteilungen und Verschiedenes 
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Der Vorsitzende eröffnet um 19.00 Uhr die Sitzung und stellt fest, dass form- und fristgerecht 
eingeladen wurde und die Beschlussfähigkeit gegeben ist. 
 
Einwendungen gegen die Tagesordnung werden nicht geltend gemacht. 
 
Vor Eintritt in die Tagesordnung gedenkt der Ortsbeirat mit einer Schweigeminute dem kürz-
lich verstorbenen ehemaligen Ortsvorsteher Herrn Erich Hofmann. 
 
Sodann erfolgt der Eintritt in die Tagesordnung. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
öffentlich 
 
 
 
Punkt 1 Ortsbeiratsmitglieder 
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 1.1 Verabschiedung 
 
Da Herr Rhein seine Teilnahme an der Sitzung kurzfristig absagen musste, wird der Vorsitzen-
de die Verabschiedung im Rahmen eines privaten Termins vornehmen.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Punkt 1.2 Einführung und Verpflichtung 
 
Der Vorsitzende begrüßt Herrn Prof. Dr. Brumby als neues Ortsbeiratsmitglied und verpflich-
tet ihn auf die ordnungsgemäße Erfüllung seiner Aufgaben.    
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Punkt 2 Berichterstattungen 
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 2.1 Lagebericht Polizei 
 
- entfallen - 
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Punkt 2.2 Sachstandsbericht Feuerwehr: Zustandsdiagnose und Machbarkeits-
studie zum Bau von Feuerwehrhäusern 

 
- entfallen - 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
 
Anfragen                                                     
 
 
 
Punkt 3 Straßenbahnhaltestelle Marienborn Bahnhof (ÖDP) 

Vorlage: 0330/2022 
 
Kenntnisnahme der Antwort des Dezernates V vom 15.03.2022.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
 
Punkt 4 Solardächer über Autobahnen: Photovoltaik-Nutzung als Pilotprojekt? 

(ÖDP) 
Vorlage: 0332/2022 

 
Kenntnisnahme der Antwort des Dezernates V vom 15.03.2022.  
 
Im Anschluss werden kurz die möglichen negativen Auswirkungen einer solchen Überdachung 
beispielsweise in Bezug auf Schattenwurf durch eine hohe Mauer für die Bewohner:innen “Am 
Sonnigen Hang” angesprochen. Der Vorsitzende erklärt, dass sich die Errichtung von Solardä-
chern über Autobahnen über die Energiegewinnung hinaus ggf. auch als Lärmschutz eignen 
würde und dass vor einer solchen Maßnahme natürlich - wie bei allen Baumaßnahmen - die 
Auswirkungen für das Wohnumfeld geprüft und berücksichtigt werden würden.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Punkt 5 Anträge und Anliegen für die Verkehrskommission 
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 5.1 Antrag der ÖDP 

hier: Gefahrenpunkte der Kreisstraße "Im Borner Grund" 
 
Der Antrag wird in der nächsten Verkehrskommission mitbehandelt.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
 
Punkt 5.2 Sachstandsbericht des letzten Rundgangs der Verkehrskommission 
 
Der Vorsitzende informiert zunächst über die noch offenen Punkte aus der letzten Verkehrs-
begehung: 
 

 Befestigung der Behindertenparkplätze “Am Sonnigen Hang” 
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 Aufbringen von Sperrflächen im Bereich Kardinal-von Galen-Straße/Pfarrer-Dorn-
Straße (die Verwaltung habe sich gegen die Installation eines Verkehrsspiegels in diesem 
Bereich ausgesprochen) 

 
Der Vorsitzende informiert weiter, dass nach der letzten Begehung am 21.09.2021 nachfolgen-
de Punkte bereits ausgeführt seien: 
 

 Abpollerung im Bereich der Grünflächen Neubaugebiet 

 Zur Sicherung der Ausfahrt Wiesenstraße/Hinter den Wiesen wurde eine Umlaufsperre 
als Barriere angebracht (siehe auch Sachstandsbericht TOP 7.1) 

 
Aus den Reihen des Ortsbeirates wird nachgefragt, was mit der Sperrfläche im Bereich Am Al-
ten Weg/Zum Knechelsberg sei. Um keine offenen Punkte zu übersehen, schlägt der Vorsit-
zende auf Anregung vor, alle Teilbereiche stichpunktartig in einer gemeinsamen Excel-Liste 
festzuhalten. Damit habe man einen besseren Überblick und es gehe nichts verloren. 
 
Mit Bezug auf die noch ausstehenden Fahrbahnverbesserungen in den Straßen 

 Am Alten Weg 

 Mercatorstraße 

 Klein-Winternheimer Straße  
beschließt man, in der nächsten Verkehrskommission, Herrn Udo Beck, auf die Prioritätenliste 
anzusprechen.  
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 6 Anfragen aus vorherigen Sitzungen 
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 6.1 Barrierefreier Umbau Bushaltestelle "Am Sonnigen Hang" (ÖDP) 

Vorlage: 0086/2022 
 
Kenntnisnahme der Antwort des Dezernates V vom 28.01.2022.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
 
Punkt 7 Sachstandsberichte 
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 7.1 Sachstandsbericht zu Antrag Nr. 1393/2020 der ÖDP-

Ortsbeiratsfraktion Mainz-Marienborn; hier: Zuwegung zum Neubau-
gebiet in Höhe Wiesenstraße 
Vorlage: 1740/2020 

 
Kenntnisnahme des Sachstandsberichts des Dezernates V vom 02.02.2022.  
                                                                                                                                      



   7 

 
Punkt 7.2 Sachstandsbericht zu Antrag Nr. 0087/2022 der ÖDP-

Ortsbeiratsfraktion Mainz-Marienborn; hier: ÖPNV-Anschlüsse am 
Bahnhof Mainz-Marienborn 
Vorlage: 0324/2022 

 
Kenntnisnahme des Sachstandsberichts des Dezernates V vom 10.03.2022. 
 
Der Vorsitzende sagt, dass man sich möglicherweise über eine neue Endhaltestelle für die Zu-
kunft Gedanken machen müsse, wenn die Linie 70 nicht besser eingebunden werden könne. 
 
Man wird zu gegebener Zeit noch einmal auf die Verwaltung zukommen.   
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Punkt 8 Mitteilungen und Verschiedenes 
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 8.1 Einwohnerstatistik 
 
Der Vorsitzende informiert die Anwesenden darüber, dass aktuell 4503 Personen mit Haupt- 
und Nebenwohnsitz in Marienborn gemeldet sind. Hiervon sind 52 mit Nebenwohnsitz gemel-
det.   
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
 
Punkt 8.2 Baumfällungen 
 
Der Vorsitzende informiert über zwei Baumfällungen am Grillplatz aus Gründen der Bruchge-
fahr.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
 
Punkt 8.3 meinRad-Stationen in Marienborn 
 
Der Vorsitzende informiert aus einem Schreiben der Mainzer Mobilität über die Situation zur 
meinRad-Station Am Sonnigen Hang und teilt mit, dass die Räder gut frequentiert seien. Des-
halb sei noch ein weiterer Standort für Marienborn geplant.    
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
 
Punkt 8.4 Information der Mainzer Netze 
 
Der Ortsvorsteher verliest ein Schreiben der Mainzer Netze und informiert über die Erneue-
rung von Strom- und Wasserleitungen im Bereich “Am Haidenkeller”. Über mögliche Vollsper-
rungen und kurzzeitige Zufahrtssperrungen würde die Anwohnerschaft rechtzeitig informiert 
werden.  
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Punkt 8.5 Meine Straßenbahnstadt 
 
Der Vorsitzende informiert über die Auftaktveranstaltung zur Bürgerbeteiligung zum Thema 
“Meine Straßenbahnstadt: Innenstadtring” am 17.03.2022.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Punkt 8.6 Hundekotbeutel 
 
Um der Verunreinigung durch Hundekot entgegenzuwirken, schlägt Herr Ruf vor, das Thema 
“Einrichtung von Hundekotstationen” in Mainz und den Vororten nochmal aufzugreifen, da es 
von Seiten der Verwaltung seinerzeit als nicht finanzierbar abgelehnt wurde. Unter der jetzigen 
finanziellen Situation sollte dies nochmals einer Prüfung unterzogen werden.  
 
Der Vorsitzende schlägt für die kommende Sitzung einen gemeinsamen Antrag vor.   
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Punkt 8.7 Dreck-weg-Tag 
 
Der Vorsitzende informiert zum Dreck-weg-Tag am 19.03.2022. Treffpunkt sei um 10.00 Uhr 
an der Ortsverwaltung. Im Anschluss gebe es Getränke und Brezeln. Er bittet um rege Teil-
nahme.  
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 9 Einwohnerfragestunde 
 
Keine Wortmeldungen  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
 
Punkt 9.1 Antwort der Verwaltung 
 
Kenntnisnahme der Antwort des Dezernates V vom 31.01.2022.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
 
Punkt 10 Stadtteilmittel 
 
Der Vorsitzende informiert über die für das Kalenderjahr 2022 zur Verfügung stehenden Mit-
tel: 
 

 Stadtteilmittel   783,14 € 

 Repräsentationsmittel 110,60 € 
 



   9 

 
                                                                                                                                     
 
                                                                                                                                      
 
 
 
Ende der Sitzung: 20:15 Uhr 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
gez. Dr. Claudius Moseler gez. Martina Weimar 
........................................................... ............................................................ 
Vorsitz Schriftführung 
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